
荨

“我们现在是在测试一种新型路灯———无极

灯。 ” 12 月 2 日上午，记者在新区新世纪广场南侧的

黄河路上看到，淇滨市政工作人员正在对路灯进行更

换。

据工作人员介绍，这是对全市路灯进行更换的一

次前期测试。“这次测试只对部分路灯进行更换。” 工

作人员还告诉记者，相对于现在使用的金卤灯，无极

灯具有寿命长、高效节能等特点。

晚报见习记者 李 崇 姜殿挥 摄

▲12月 2日上午，淇滨区园林处工作人员正在挖

掘合欢树。 近几年，新区黄河路、合欢巷等道路的行道

树以及一些庭院的合欢树不断枯死。 淇滨区园林处工

作人员对其多次诊治，但收效甚微。 淇滨区园林处生

产技术科张科长介绍，园林处将会把分布在合欢巷等

路段的 113棵合欢树换成国槐。

晚报见习记者 秦 晶 卢夏炎 张小娜 摄

现代“马帮”

送货下乡

见习记者 王民

通讯员 张朝良

如今
，

在浚县活跃
着一支

“

马帮
”

商贸队
，

他们走村串户
，

把商品
送到群众家门口

。

村民
们说

，

他们送来的商品
种类齐全

，

而且价格便
宜

。

在浚县小河镇
，

由
镇经纪人协会牵头

，

多
家商贩自发组织了摩托
车商贸队

，

对全镇
62

个
村庄统一安排送货时
间

，

为群众送去大到生
产工具

、

服装布匹
，

小到
酱醋油盐甚至农林特
产

、

瓜果蔬菜等各种物
品

。

他们统一进货渠道
，

统一销售价格
，

统一售
后服务

。

经纪人张秀山告诉
记者

，

这种商贸队
，

虽然
规模不大

，

但交易次数
频繁

，

便于协调管理
，

群
众都感到非常安全

。

网上逃犯

鹤壁被捉

晚报讯（记者 柯

其 其 通 讯 员 孙

英

）

听说找工作还需要
到派出所备案

，

两名外
地男子惊慌失措

，

当场
就表示不干了

。

这引起
了现场群众的警觉

，

他
们及时向派出所报了
案

。

11

月
30

日
，

两名犯
罪嫌疑人被移交给山东
警方

。

京港澳高速公路拓
宽工程

，

途经淇滨公安
分局大赉店派出所辖

8

个行政村
。

派出所针对
工地上外来务工人员较
多的情况

，

要求工程项
目部在招收外地务工人
员时

，

先要查验其身份
证件

，

并到派出所备案
。

11

月
29

日上午
，

大赉店镇派出所接到京
港澳高速公路项目部的
报告称

，

有两名操外地
口音的男子到工地上找
工作

，

施工方同意接收
后

，

要求他们出示身份
证明并到派出所备案

，

两名男子当即惊慌失
措

，

以太麻烦为由表示
不干了

。

项目部工作人
员感到他们行为可疑

，

及时与派出所取得了联
系

。

正在附近巡逻的民
警立即赶到现场

，

将两
名男子控制

。

后经过网
上比对

，

确认两人系网
上逃犯

。

经审讯
，

他们交代
了今年

11

月
2

日结伙
在山东老家行窃的犯罪
事实

，

事发后二人畏罪
潜逃

，

辗转来到鹤壁后
，

想在城市周边干点活
儿

，

没想到还是被抓了
。

小偷饮酒“庆功” 警民合力擒贼

晚报讯 （记者 李 鹏

通讯员 李稳平）

一个盗窃成
性的蟊贼

，

到哪儿偷哪儿
，

最终
进了看守所

。

涉案盗窃嫌疑人
张川

，

现已被市公安局鹤山分
局依法刑事拘留

。

11

月
26

日下午
，

正在新
区公安干校参加培训的鹤山公
安分局中北派出所民警牛黎
明

，

接到辖区居民杨某报案
，

一
个叫张川的人前些天在其电焊

门市部偷走现金
700

多元
，

现
在张川正在新区一工地上的小
酒店饮酒

。

牛黎明当即将情况向所长
刘海军作了汇报

。

刘海军驾车
赶到新区

，

带领牛黎明一起将
张川抓获

。

经审问
，

张川对其在
中山北路东岭杨某电焊门市部
盗窃现金一事供认不讳

。

民警
在小酒店抓捕张川时

，

饭店贾
老板的一句话

，

让民警联想到

张川还可能有其他案件在身
。

贾老板说
，

张川在其饭店打工
期间

，

饭店先后被盗现金
、

自
行车

、

电动自行车等物品
。

虽
然怀疑是张川所为

，

由于担心
破不了案

，

没有向当地警方报
案

。

在所长刘海军的周密安排
下

，

牛黎明等人通过内查外
调

，

掌握了张川系列盗窃案的
确切证据

。

2006

年
10

月
，

张

川曾因盗窃自行车被淇滨公安
分局九州路派出所警告处理

；

2008

年
，

张川在贾老板饭店打
工期间

，

先后盗窃现金
1300

元
、

自行车一辆
、

新日牌电动
车一辆

。

俗话说
，

兔子不吃窝边草
，

张川却专偷熟人朋友的东西
。

民警在此提醒广大市民
：

交友须慎重
，

不要轻易让外人
留宿家中

。
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快速大巴

乘客没零钱

坐车遇麻烦

晚报讯 （见习记者

张 慧

）

一辆快速大巴上
，

5

名乘客因没有零钱投币
，

在
车内算起账来

，

本来很简单
的事情一下子难住了他们

，

经过十多分钟的细算后
，

才
将准确的钱数投进了投币
箱

。

12

月
2

日上午
，

记者
从新区乘坐快速大巴到山
城区

，

当车行驶到快速通道
路口时

，

几位乘客急急忙忙
上了车

，

司机很快将车门关
上

。

这几位乘客上车后才发
现都没带零钱

，

有人拿出
10

元钱
，

有人拿出
5

元钱
，

随车的工作人员问清情况
后

，

让乘客将手里的钱归整
一下

，

一块儿投进投币箱
。

然而这几位乘客始终没有
搞清楚到底怎样处理各自
手中的钱

。

于是
，

你一言我
一语算起账来

，

车上其他乘
客也纷纷给他们支着

，

想让
他们尽快把钱算清

。

十多分
钟后

，

这几位乘客才弄明白
手中钱的去留方向

，

总票款
投进了投币箱

。

车上一名乘客告诉记
者

：“

现在我市自动投币公
交车运行的时间还不是很
长

，

特别是快速大巴的票价
是

2.5

元
，

如果经常坐车
，

就需要常备零钱
。 ”

“

那可不是
，

我上次去
郑州

，

坐公交车没带零钱
，

一个好心的小姑娘帮我投
了

1

元钱
，

到现在我还过意
不去

，

也不知道那个姑娘叫
什么名字

。 ”

旁边一位阿姨
接着说

。

随着城市公交的不断
完善

，

自动投币公交车会越
来越多

，

市民坐车前一定要
准备好零钱

，

或者办张
IC

卡
，

方便自己出行
。

新城花园

何时能用上

自来水？

晚报讯 （见习记者

苗 苗

）“

我们在新城花园
买的房子到目前还没有送
上水

，

购房合同上写着今年
5

月房子就可交付使用
，

并
且还承诺可以达到入住标
准

，

但是
，

到目前还没有送
上水

，

我们怎么能入住呢
？”

近日
，

在新城花园买房的市
民跟记者说

。

记者到新城花园采访
时了解到

，

新城花园西区已
入住约

40

户居民
，

居民都
是用桶提水回家使用

，

很不
方便

。

从一户居民的购房协
议上记者看到

，

开发商承诺
在

2006

年
12

月
31

日前将
楼房交付使用

，

并保证
“

水
、

电
、

路
”

三通
。

协议还规定
：

除不可抗力
（

人力不可抗拒
的自然灾害和其他事故

）

外
，

开发商不能按期将房子
交付购房户使用的

，

从延期
之日起向购房户支付房款
“

利息
”（

按银行同期利率计
算

）。

从协议上可以看到
，

本
应在

2006

年
12

月
31

日保
证

“

水
、

电
、

路
”

三通的房子
，

到目前都没有兑现承诺
。

购
房户吴先生说

：“

我们买房
子是为了方便孩子在新区
上学

，

可现在孩子都快毕业
了

，

我们还无法入住
。 ”

记者从开发商一方的
工作人员处了解到

，

新城花
园目前无法送水是因为修
路下水主管道无法接通

，

他
们表示会尽快解决这个问
题

。

存折多出万余元 储户如数退还

晚报讯 （见习记者 刘

扬

）

面对飞来的横财
，

你会如何
处理呢

？

日前
，

家住山城区的王
女士就遇到了这样的事

，

王女
士到她家附近的信用社存过钱
后

，

存折上却平白无故多出了
18000

元存款
，

王女士不为意
外之财所动

，

主动到信用社办

理了归还手续
。

11

月
28

日下午
，

个体户
王女士到自己家附近的信用社
存钱

。

因为急着回家
，

她办理完
业务后

，

拿起存折看也没看就
离开了信用社

。

在回家的路上
，

王女士仔
细看存折时发现

：

自己明明只

存了
2000

元
，

可存折上却变成
了

20000

元
。

这是怎么回事儿
呢

？

这多出来的
18000

元存款
让王女士既紧张又诧异

，

她急
忙返回信用社

。

此时信用社的
工作人员尚不知情

，

王女士说
明情况后

，

工作人员立即进行
核实

，

很快更正了这一错误
，

并

向王女士表示感谢
，

王女士拿
回改过的存折

，

心才踏实下来
。

王女士对记者说
：“

信用社
的工作人员一时疏忽才多给我
打到存折上这么多钱

，

我怎么
能昧着良心要这笔飞来的横财
呢

？

如果我不还回去
，

晚上肯定
睡不着觉的

。 ”

记者就这种情况采访了银
行的相关工作人员

，

他告诉记
者

：“

银行工作人员一时疏忽多
给了储户钱

，

储户发现后应及
时退还

。

若储户隐瞒不报
，

一旦
被查明就构成不当得利

，

银行
可通过法律途径追讨

。 ”

灯具强制性国家标准明年实施

０类灯具将逐步退市

晚报讯（见习记者 张凯

培

）

灯具强制性国家标准将于
明年

1

月
1

日起实施
，

届时
，

安全级别最低的
０

类灯具将逐
步退出市场

。

昨日
，

记者走访
我市一些商场发现

，

０

类灯具
在市场上仍占有较大份额

，

但
不少商家及市民对灯具安全等
级并不了解

。

市质监局工作人
员指出

，

由于
０

类灯具只依靠
基本绝缘作为防触电保护

，

容

易造成安全事故
，

对已有
０

类
灯具可通过改造来提高安全
性

。

目前
，

在市场上常见的台
灯

、

落地灯等可移式灯具和嵌
入式灯具中

，

０

类灯具占了很
大比例

。

生产技术相对简单
、

成
本低廉是其占有较大市场份额
的主要原因

。

业内人士介绍
，

０

类灯具的电线一般只有一层胶
皮

，

电线插头也是双头的
，

没有

接地端口
。

据了解
，

灯具按防触电保
护类别划分

，

可划分为
0

类
、

Ⅰ

类
、

Ⅱ

类
、

Ⅲ

类
，

其中
0

类灯具
安全性最差

。

灯具新国标实施
之后

，

将停止生产
０

类灯具
。

用电安全关乎消费者生命
安全

，

但目前市民对灯具的安
全性并不是很重视

。 “

我一般只
注意灯具亮度

、

款式
，

安全方面
没有过多考虑

。 ”

在新区华夏南

路一家灯具店选购灯具的市民
孟小姐说

。

淇滨大道一家灯具
店销售商则表示

，

并不知道灯
具的具体安全等级

。

市质监局工作人员介绍
，

诸如台灯
、

落地灯这样的家用
灯具都属于

０

类灯具
。

由于在
使用过程中经常移动位置

，

电
线表面胶皮容易破损

、

老化
，

安
全隐患较大

。

对于这类灯具
，

可
以通过改造来增强其安全性

。

比如将原有电线换成护套线
，

在有金属外壳的灯具上连上接
地线等等

，

可以有效降低触电
风险

。


